¿Y DESPUES DE ROCKEFELLER?

muyo 22- 69

Por MIGUEL ANGEL GRANADOS CH.



ADIE duda del carácter puramente formal que la visita de Nelson Rocketeller hizo a México esta semana, y de la que hace y hará al resto de las naciones iberoamericanas. No es posible esperar que realmente pretenda captar la realidad latinoamericana en el breve lapso que pasa en cada país, sin contar con que, en algunos de ellos, no hablará de verdad con representantes populares lo cual le impedirá saber qué es lo que desea el pueblo,

respecto de los Estados Unidos.

El mismo día en que se iniciaba la gira del emisario del Presidente Nixon, éste era acusado de ra-cista y antisindicalista por César Chávez, el dirigente campesino de los grupos mexicanonorteamerica-nos. Estar contra los sindicatos y en favor de la se paración racial significa estar en contra de los pobres. Y pobres son los que, en su mayoría, forman el continente de 250 millones de hombres que es Iberoamérica. De hacer caso a las palabras de Chávez y a la inferencia que de ellas se desprende, poco habría que esperar de la política nixoniana, aun después del viaje del gobernador de Nueva York.

También tornan escéptico al observador o tros

hechos, como el encerrado en estas preguntas: ¿Cómo se comportará Rockefeller ante el gobierno peruano, a quien próximamente visitará? ¿Como representante de un gobierno que tiene diferencias políticas con el de Lima? ¿O como el propietario prin cipal de la compañía petrolera causa de tales diferencias? Es difícil saberlo, pero bastaría tener presente la figura de John Foster Dulles ("Estados Unidos tiene intereses, no tiene amigos"), funcionario de

una poderosa empresa frutera, para saber que no es extraña a la política y a la diploma cia norteamericanas la confusión de las tareas públicas con los negocios privados.

OR su parte, los países iberoamericanos presentaráu —lo están haciendo ya— un panorama de gran debilidad conjunta a los ojos del visitante. Muchas décadas después de iniciada en el papel, la unidad latinoamericana sigue siendo sólo tema de discursos y de preclamas, si no demagógicas, por lo menos excesivamente líri cas Los acuerdos prácticos --el Mercomún centroamericano y la ALAC- se debaten aún en la etapa inicial, precaria. Justamente en estes días, los países del bloque andino lograron ponerse de acuerdo en sus negociaciones de integración económica.

Se sabe que la única posibilidad de negociar en términos realmente equitativos con los Estados Unidos es presentando un frente común. Establecer los mecanismos para lograr esa comunidad, es lo que está resultando difícil. En esta hora, los esfuerzos de los grar esa comunidad, es lo que está resultando difícil. intelectuales de América Latina -que tan a menudo han fallado en hallar soluciones generosas y efectivas— deberían centrarse en resolver este problema, meramente instru-mental, pero del cual depende el futuro de nuestras naciones.

AGENCIA DE VIAJES GARZA TRAVEL SERVICE, S. A.

SOLETOS DE AVION y BARCO

EXCURSIONES ORGANIZADAS "TODO PAGADO"

CORRESPONSALES EN TODO EL MUNDO

ONDRES NUM. 106

TEL. 33-11-68

MEXICO 6, D. F.

LOS SANTOS DE DIOS



Por José Ramón Ulloa H.

ASTA donde las informaciones periodísticas nos Permiten suponer la rereforma del calendario ciente litúrgico decretada por S. S. Paulo VI tiene come fin centrar hondamente la atención del cristiano sobre los misterios de la salvación dejando, por tanto, la relebración de muchas de las fiestas de los santos" a las iglesias particulares, naciones o familias religiosas y extendiendo a toda la Iglesia sólo aquéllas que recuerdan a santos de importancia realmente universal".

Las informaciones sobre este último punto, que atrajo particularmente la atención del público, podrían resumirse de la siguiente manera: a)—E! nuevo calendario nombra a 58 santos (además de los doce apóstoles, los arcángeles San Gabriel y San Rafael, San José y la Sma. Virgen María) que tienen un día obligatorio de veneración por todos los católicos del mundo.

b)—No afecta a centenares de santos (de importancia más bien local) que pueden recibir culto público incluso obligatorio, en una determinada región o diócesis, según lo determinen los obispos correspondientes.

c)—Excluye del santoral a cerca de 40 santos (que aunque tradicionalmente gozaron de la veneración del pueblo nunca fueron canonizados por un Papa). Esto no quiere decir que la Iglesia niegue su santidad sino que a la luz de las investigaciones históricas, duda de su existencia.

El resumen anterior está basado en las noticias que han dado los periódicos —que a veces
carecen de objetividad y hucidez
en lo que se refiere a cuestiones
religiosas— y sería deshonesto
dar un juicio definitivo antes de
estudiar cuidadosamente el documento pontificio "Paschalia
Mysterii" que dio origen a los
cables informativos y antes de
conocer las disposiciones que
sobre esta materia dicten riuestros obispos respectivos.

CLIC

YA LO HABIA DICHO EL CONCILIO

De acuerdo con la tradición, la Iglesia rinde culto a los santos y venera sus imágenes y sus reliquias auténticas. Las fiestas de los santos proclaman las maravillas de Cristo en sus servidores y proponen ejemplos oportunos a la imitación de los fieles.

Para que las fiestas de los santos no prevalezcan sobre los misterios de la salvación déjese la celebración de muchas de ellas a las iglesias particulares, naciones o fa milias religiosas, extendiendo a toda la Iglesia sólo a quéllas que recuerden a santos de importancia realmente universal.

CONCILIO VATICANO II "Constitución sobre la Sagrada Liturgia".

O que se puede decir es que las reformas (basadas en las conclusiones del Concilio Vaticano II) no lesionan en mode alguno lo esencial de la Iglesia, esto es, aquello sin lo cual dejaría de ser la verdadera Iglesia de Cristo, ni merman dogma alguno (como la infalibilidad del Papa o la Comunión de los santos); simplemente, rehusan incluir en el santoral a ciertas personas de las que se sospecha que no existieron.

Las reformas no significan que por ejemplo, alguien llamado Cristóbal deba cambiar su nombre, o que ya no pueda uno ser devoto de Sta. Bárbara y Sta. Susana, pero si nos impulsa a efectuar una reflexión sería y tomar una decisión madura sobre el culto a estos santos

La excelencia religiosa de los santos está funcada sobre la Redención de Cristo y su interce-sión se basa, en última instancia, sobre la mediación suprema de El; los santos no quieren que detengamos sin más nuestra mirada en ellos sino que siempre nos señalan hacia Cristo redentor. Debemos evitar tener una actitud incorrecta ante los santos que consistiría en olvidar que toda su grandeza y eficacia proviene de Cristo y a El nos lleva. Es decir, no vayamos a caer en el olvido del Dios de los santos por los santos de Dios

Hemos de pedir humildemente y con esperanza que sepamos abrirnos a la inagotable riqueza a la que apunta esta reforma litúrgica, para que todos y cada uno de nosotros seamos en Dios los santos que El nos invita a ser.